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Você veio a esta Casa e eu logo disse: “A presidência da 
Comissão de Segurança é sua.” Eu, presidente da Assembleia 
Legislativa, fiz questão de ver em você um exemplo de policial 
civil, as qualidades e virtudes necessárias para ocupar a presi-
dência da nossa Comissão. Tão bom foi seu trabalho profícuo, 
que você a ela foi reconduzido. Parabéns e obrigado por permi-
tir que fale em seu nome.

Queria cumprimentar nossa vereadora Adriana Ramalho. 
Desfruto de uma amizade fraternal com seu pai, nosso querido 
deputado Ramalho da Construção. Ele constrói pontes, alianças, 
a solidariedade. É um homem de bem e querido por todos. 
Tem um enorme orgulho do que você está fazendo na Câmara 
Municipal. Parabéns, eu disse a ele que você já vem gabaritada 
e preparada para os mais altos voos na política. Carisma, pre-
paração, capacidade intelectual, articulação. Você está pronta 
para alçar voos muito importantes. Parabéns, sua presença aqui 
nos honra muito.

Queria cumprimentar o comandante da Guarda Municipal, 
Adelson de Souza, pelo trabalho exemplar que vocês fazem. 
Comandante Adelson, em 1997 nós elaboramos juntamente 
com o então comandante-geral da Polícia Militar, Carlos Alberto 
de Camargo, a chamada Operação Previne, que fazia prevenção 
nas esquinas. Se baseava na Operação Tolerância Zero, do então 
chefe de polícia William Bratton em Nova Iorque. Saímos com a 
Polícia Militar e Ministério Público realizando várias operações. 
Logo percebemos que sem a atuação da municipalidade seria 
impossível executar qualquer plano de Segurança Pública viá-
vel. É a municipalidade que tem o papel fundamental, sobretu-
do por meio de ações sociais; iluminação de vias, pavimentação 
de ruas, facilitação de acesso têm o papel de alavancar e possi-
bilitar o trabalho da Polícia Militar.

Nessa operação descobrimos - já vou chegar no Marcos 
Antônio - que a população de rua abandonada, sofrida e estig-
matizada, era vitimizada, explorada e utilizada por quadrilhas 
para muitas vezes acobertar fatos ilícitos. Espancados durante 
a noite, muitas vezes violentados e explorados naquele pouco 
que têm e possuem, eles eram, sem dúvidas, ao mesmo tempo 
vítimas e instrumento da ação de criminosos. Ali começou meu 
respeito pelo trabalho da Guarda Municipal.

Estou notando aqui, salvo se minha visão me trair, além do 
já homenageado, o Gilberto, da Assembleia de Deus de Mogi 
das Cruzes. É você mesmo Gilberto? Então, a paz do Senhor. 
Meu querido Gilberto lembra que uma ação muito importante 
pode ser feita unindo a ação do Poder Público com os estabe-
lecimentos religiosos, as igrejas. Uma vez, fui a uma igreja na 
periferia aqui de São Paulo e você começa a entrar em uma 
comunidade em que as ruas são estreitas e as rodas do carro 
vão tangenciando as sarjetas das calçadas. Já era noite, com 
garoa fina, os bares com mesas de sinuca nas calçadas, onde os 
criminosos conversam e relatam os crimes que cometeram sem 
saber que estão confessando. Passa aquele motoqueiro com o 
garupa armado, verificando se você tem autorização para entrar 
naquele local - o típico cenário que o Delegado Olim já visitou 
algumas vezes, resgatando vítimas de sequestro.

Lá eu entro em uma igreja, em um galpão. Vi crianças e 
jovens pulando, orando e adorando a Deus. Fiquei até o final e 
conversei com o pastor, ele disse: “Doutor, eu tenho duas horas 
da semana para ganhar esses jovens e a semana inteira para 
perdê-los”. Ali me veio à mente como o município, em uma 
ação em parceria com as igrejas, pode, por meio de instalações 
esportivas, recreativas, culturais e profissionalizantes, manter o 
trabalho que ali é feito.

A igreja tem uma capilaridade que o Poder Público não 
tem, ela chega onde o Poder Público jamais chegou. Ela não 
tem hora para abrir e nem para fechar, e nem exige documento 
para você entrar. As portas estão sempre abertas. Sem dúvida 
alguma é uma parceria importante para que possa ser levada 
adiante. Quero que você leve os meus respeitos ao nosso 
pastor, reverendo e bispo Samuel Ferreira e ao seu pai, Manuel 
Ferreira.

Também observo aqui o Dr. Sidney Lobo, um brilhante 
advogado que está realizando um júri simulado no Tribunal de 
Justiça dia 07 de julho, onde serão julgados os assassinos do 
Movimento MMDC - Martins, Miragaia, Dráusio e Camargo, 
com o Alvarenga também. Vou ficar na tribuna da acusação e o 
grande advogado presidente da OAB, Luiz Flávio Borges D'Urso 
na tribuna da defesa. Serão com roupas de época, vai ser muito 
interessante.

Karyne, que orgulho você ter hoje aqui o Marcos Antônio 
Pinto de Moraes recebendo esta homenagem. Sem dúvidas, ele 
só conseguiu isto porque ao seu lado dando força, ali você esta-
va, dando a ele necessária estabilidade emocional, o impulso, a 
motivação e o braço forte da sua emoção, do seu coração e da 
sua paixão. O seu amor, sem dúvidas, se materializou em ações 
concretas para que hoje ele chegasse neste momento. Sem a 
família, nós nada somos.

Querido Marcos Antônio Pinto de Moraes, estamos aqui na 
chegada de mais um herói da Polícia Militar, o Coronel Telhada, 
um homem que salvou muitas vidas com sua ação. É este o 
enfoque que faço, salvou muitas vidas; evitou que muitas vidas 
fossem perdidas. Chega também a esta Assembleia um muito 
querido e um amigo cujo trabalho sempre apoiei e fico feliz de 
ver aqui. Marcos, este Colar de Honra ao Mérito Legislativo que 
você está recebendo hoje foi criado na minha gestão, enquanto 
presidente da Assembleia Legislativa.

A Assembleia não tinha uma comenda como esta. Nós 
reunimos, discutimos, deu uma briga, uma confusão - precisa 
ter, não pode ter, tem que ter – e, felizmente, após um grande 
debate, ela acabou sendo reconhecida e aprovada. O Colar de 
Honra ao Mérito Legislativo é uma comenda que só pode ser 
entregue em ocasiões muito especiais e para pessoas que têm 
muito merecimento. Por isso, a maior Assembleia Legislativa 
da América Latina, o segundo maior parlamento do País, do 
estado mais importante da Federação, que equivale a um país 
com destaque.

Esta Assembleia Legislativa agradece ao deputado Gil 
Lancaster por ter lembrado seu nome, porque, ao fazer isto, ele 
está valorizando esta comenda. A Assembleia Legislativa é eco-
nômica na concessão desta comenda. Nós a concedemos para 
um ministro do Supremo Tribunal do Federal, para um grande 
jurista, e não me recordo de outra feita que ela tenha sido 
entregue. Você, ao receber este Colar de Honra ao Mérito Legis-
lativo, ao aceitar esta comenda, não apenas exalta o trabalho e 
o valor do deputado Gil Lancaster, você leva esta Casa, que está 
sendo homenageada por você, por aceitar e sentar-se aqui para 
receber esta comenda.

Estudei em um colégio católico, o São Luiz Gonzaga, na 
Avenida Paulista. São Luiz tornou-se santo por dedicar sua vida 
àqueles que moravam na rua e não tinham teto. Na época, a 
lepra ainda era uma doença muito estigmatizada e difundida. 
Ele morreu abraçado aos leprosos, morreu doente, entregando 
sua própria vida a eles. A lepra hoje está erradicada como doen-
ça, mas assumiu uma nova afeição moderna; os leprosos são 
aqueles ignorados e alijados da sociedade, aqueles pelos quais 
passamos e muitas vezes nos esquecemos até de cumprimentar.

Foi feita uma pesquisa por um sociólogo, uma tese de 
doutorado com garis, as pessoas que permitem e exercem a 
digna função de permitir que caminhemos pelas ruas e as veja-
mos limpas. Perguntaram do que eles sentiam mais falta, eles 
disseram: “De sermos cumprimentados”. De serem reparados, 
das pessoas olharem para eles e lembrarem que eles existem. 
Pessoas que estão trabalhando, funcionários públicos, com uma 
carteira, agora imagina um homem alijado. O trabalho que você 
faz e fez, o trabalho que você continuará fazendo, faz com que 
você dignifique esta farda honrada que está vestindo, de uma 
corporação respeitada e aplaudida por todos nós, e ao mesmo 
tempo eleva cada um de nós como ser humano.

8 - DELEGADO OLIM
Deputado estadual, cumprimenta os presentes. Manifesta-
se honrado por participar da sessão. Parabeniza o 
deputado Gil Lancaster pela iniciativa da solenidade. 
Discorre sobre a função social exercida pelos profissionais 
de Segurança Pública. Defende a mudança na cor e a 
padronização das viaturas da Guarda Civil Metropolitana, 
além da concessão de armamento de melhor qualidade.
9 - GILBERTO DE PAULA
Pastor na Assembleia de Deus, Ministério Madureira, saúda 
os presentes. Transmite cumprimentos do bispo Samuel 
Ferreira ao homenageado. Afirma que o Ministério de 
Madureira sente-se honrado por ter, entre seus membros, 
o Sr. Marcos Antônio Pinto de Moraes. Citou passagem 
bíblica.
10 - ADELSON DE SOUZA
Comandante-geral da Guarda Civil Metropolitana, 
cumprimenta os presentes. Manifesta-se honrado por 
presenciar o reconhecimento ao trabalho de integrante 
da corporação. Valoriza a doação de tempo destinado 
a promover o bem de pessoas em situação de rua. 
Coloca-se à disposição do homenageado para aprimorar 
o atendimento ao cidadão desfavorecido. Lamenta o 
falecimento do guarda civil metropolitano Marcos Roberto 
de Oliveira.
11 - PRESIDENTE GIL LANCASTER
Enaltece a defesa do cidadão, levada a cabo pelos 
profissionais de Segurança Pública.
12 - CESAR GALONES
Mestre de cerimônias, anuncia a entrega de placa ao Sr. 
Marcos Antônio Pinto de Moraes. Anuncia a exibição de 
imagens do trabalho executado pelo profissional e de 
ações sociais da Guarda Civil Metropolitana.
13 - MARCOS ANTÔNIO PINTO DE MORAES
Guarda Civil Metropolitano, agradece a Deus pela 
oportunidade. Reverencia o deputado Gil Lancaster pela 
iniciativa da solenidade. Faz agradecimentos gerais. 
Agradece o reconhecimento ao seu trabalho. Ressalta 
a relevância da família e a compreensão de sua esposa 
acerca de seu trabalho. Afirma que o amor ao trabalho 
independe da aquisição de maior aporte financeiro. Dedica 
a honraria a moradores de rua ressocializados. Anuncia a 
presença do comandante Conradin. Agradece o apoio da 
instituição ao seu trabalho.
14 - PRESIDENTE GIL LANCASTER
Faz agradecimentos gerais. Enaltece o juramento de 
policiais em defesa do cidadão. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Gil Lancaster.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - CESAR GALONES - 

Senhoras e senhores, bom dia. Sejam todos bem-vindos a 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. Esta sessão 
solene tem a finalidade de homenagear com o Colar de Honra 
ao Mérito Legislativo o Sr. Marcos Antônio Pinto de Moraes.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela TV Web e será retransmitida 
pela TV Assembleia no dia 20 de maio, sábado, a partir das 21 
horas pela NET - canal 7; TV Aberta - canal 61.2 e pela Vivo - 
canal 9.

Anunciamos para compor a Mesa o deputado estadual 
Gil Lancaster; o homenageado desta manhã, o GCM Classe 
Especial Marcos Antônio Pinto de Moraes; deputado estadual 
Delegado Olim; Adelson de Souza, comandante-geral inspetor 
superintendente da GCM; Adriana Ramalho, vereadora pelo 
município de São Paulo; o deputado estadual Fernando Capez.

Com a palavra, neste momento, o nobre deputado estadual 
Gil Lancaster.

O SR. PRESIDENTE - GIL LANCASTER - DEM - Havendo 
número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Bom dia.
Sras. Deputadas, Srs. Deputados, minhas senhoras e meus 

senhores, esta sessão solene foi convocada pelo presidente 
desta Casa de Leis, deputado Cauê Macris, atendendo solicita-
ção deste deputado, com a finalidade de “Homenagear com a 
outorga do Colar de Honra ao Mérito Legislativo ao Sr. Marcos 
Antônio Pinto de Moraes”.

Convido a todos para, em posição de respeito, ouvirmos o 
Hino Nacional Brasileiro.

* * *
- É reproduzido o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - GIL LANCASTER - DEM - Quero agra-

decer a presença de todos, sintam-se bem-vindos à Casa de Leis 
da Assembleia Legislativa de São Paulo. Quero cumprimentar a 
Mesa, primeiro com muita honra a esposa do Marcos, Karyne 
Santana Xavier de Moraes; a inspetora superintendente e 
subcomandante da Guarda Civil, Lídia Maria de Gouvêa; o ins-
petor superintendente da GCM - São Paulo, Euclides Conradim; 
chefe do Estado Maior do Exército Constitucionalista, que está 
sempre conosco, William Mascarenhas; representando o supe-
rintendente Miranda da Sudam - Superintendência da Defesa 
Ambiental da GCM, Paulo Felipe Maia.

Representando o prefeito de Mogi das Cruzes, Sr. Marcus 
Melo, e a Subsecretaria de Assistência Social, José Miraides 
Penha; Coronel PM Mário Fonseca Ventura; meu amigo Hamilton 
Tadeu, da Rádio FM Jovem Guarda e diretor de relações públicas 
da Câmara Brasileira de Turismo; representando o deputado 
estadual Antonio Salim Curiati, Ney Cardoso; na nossa Mesa, 
meu amigo e da família Lancaster, o homenageado de hoje, o 
GCM Classe Especial Marcos Antônio Pinto de Moraes; meu 
colega presidente competente, da nossa Comissão de Segurança 
desta Casa de Leis, deputado estadual Delegado Olim.

Cumprimento o comandante-geral inspetor superintenden-
te da GCM, Adelson de Souza; a vereadora Adriana Ramalho, 
filha do nosso colega Ramalho da Construção. Ela que também 
é presidente da Comissão de Segurança Pública na Câmara 
Municipal de São Paulo. E cumprimento o sempre presidente, 
amigo desta Casa, deputado estadual Fernando Capez. Vamos 
mudar um pouco o cerimonial aqui. Ao invés de eu falar agora, 
vou falar no final.

Quero convidar e dar a palavra para que traga sua home-
nagem ao Marcos, nosso deputado Fernando Capez.

O SR. FERNANDO CAPEZ - PSDB - Muito bom dia a todos 
os senhores e senhoras, obrigado pelo comparecimento em 
nossa Assembleia Legislativa. Quero inicialmente cumprimentar 
o presidente desta importante, justa e oportuna homenagem 
em sessão solene, o deputado Gil Lancaster. Dedicado policial 
militar, que integrou as Rondas Ostensivas Tobias Aguiar, e 
chega a esta Casa já em seu primeiro mandato marcando posi-
ção com vários projetos importantes e com a presença marcan-
te, querido e respeitado por todos nós.

Gil, você já percebeu que a política é como uma flor. Ela 
nos dá a satisfação do trabalho bem feito de poder ajudar as 
pessoas, mas para sentirmos o perfume que ela exala, temos 
muitas vezes que espremer os espinhos. Faz parte desta nossa 
atividade. Corajosos aqueles que entram para a política princi-
palmente depois de já terem se consagrado em suas carreiras, 
como você que veio para cá gabaritado com um currículo 
reconhecido e admirado. Parabéns, meu querido Gil Lancaster.

Quero aproveitar também para cumprimentar meu amigo. 
É, Olim, o tempo passa, meu amigo de décadas. Já somos obri-
gados a falar isto. Delegado Antonio de Olim, que comandou o 
Grupo de Operações Especiais da Polícia Civil - GOE, comigo no 
Ministério Público, o Garra também, porque você também este-
ve me socorrendo algumas vezes, inclusive mais recentemente. 
Você, não só resgatando vítimas de sequestros e salvando vidas 
de pessoas, mas realizando ações em conjunto comigo. Eu diria 
que prendemos e também apanhamos muito nas torcidas orga-
nizadas, quando naquelas brigas ali em que levamos adiante.

21) Ofício M.R.G/SSP-SP nº 132/2017 da Secretaria de 
Estado da Segurança Pública encaminhando as informações 
prestadas pela Polícia Militar do Estado de São Paulo acerca 
do requerido no Ofício CDD nº 01/2017. O referido ofício 
solicitou informações 'sobre a violência praticada pela Polícia 
Militar contra manifestantes, especialmente para explicar quem 
autorizou o uso de violência durante a manifestação pacífica e 
democrática ocorrida no último dia 04 de setembro de 2016'.

22) Ofício nº CorregPM-020/180/17 do Corregedor da 
Polícia Militar do Estado de São Paulo encaminhando resposta 
ao Ofício CDD nº 04/2017, que solicitou informações sobre 'os 
corpos encontrados em uma área rural de Mogi das Cruzes, 
na Grande São Paulo, em 06 de novembro de 2016, os quais 
seriam de cinco jovens desaparecidos na Zona Leste de São 
Paulo, conforme matéria jornalística publicada no jornal Folha 
de São Paulo, caderno Cotidiano, edição de 07/11/2015, com 
a manchete 'Corpos encontrados na Grande SP são de jovens 
desaparecidos, diz ouvidor'.

 ATAS

COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS
DA PESSOA HUMANA, DA CIDADANIA,
DA PARTICIPAÇÃO E DAS QUESTÕES SOCIAIS
ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMIS-

SÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA HUMANA, DA 
CIDADANIA, DA PARTICIPAÇÃO E DAS QUESTÕES SOCIAIS, 
DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA OITAVA 
LEGISLATURA.

Aos vinte e seis dias do mês de abril de dois mil e dezes-
sete, às quinze horas, no Plenário Tiradentes da Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Terceira Reu-
nião Ordinária da Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa 
Humana, da Cidadania, da Participação e das Questões Sociais, 
da Terceira Sessão Legislativa da Décima Oitava Legislatura, sob 
presidência do Senhor Deputado Carlos Bezerra Jr.. Presentes 
a Senhora Deputada Beth Sahão e os Senhores Deputados 
Carlos Bezerra Jr., Coronel Telhada, Marco Vinholi, João Paulo 
Rillo, Adilson Rossi e Wellington Moura (membros efetivos) e o 
Senhor Deputado Carlos Giannazi (membro substituto). Ausen-
tes, com justificativas, a Senhora Deputada Rita Passos e o 
Senhor Deputado André Soares. Havendo número regimental, o 
Senhor Presidente declarou aberta a reunião. Dispensada da lei-
tura, a ata da reunião anterior foi aprovada. O Senhor Deputado 
João Paulo Rillo solicitou a palavra e questionou ao Presidente 
acerca da impossibilidade de haver a presente reunião, tendo 
em vista que a Comissão não elegera ainda o seu Vice-Presi-
dente. O Senhor Presidente informou ao Colegiado que não 
havia impedimento regimental para a realização de Reuniões 
Ordinárias sem a eleição do Vice-Presidente, informando que já 
houve antes caso semelhante em Comissões Permanentes.

Ato contínuo, o Senhor Deputado João Paulo Rillo ques-
tionou sobre a resposta ao requerimento de informação que 
ele protocolou no Departamento de Comissões, no dia 24 de 
março de 2017. O Senhor Presidente disse que o requerimento 
será respondido no momento oportuno. Na sequência, o Senhor 
Deputado João Paulo Rillo solicitou vista dos itens de 01 a 14 
da pauta. O Senhor Presidente Carlos Bezerra Jr. defendeu a 
importância de se discutir e deliberar sobre as proposituras da 
reunião. Nesse momento, o Senhor Presidente constatou não 
haver mais quórum regimental e deu por encerrada a reunião, 
que foi gravada pelo serviço de audiofonia e cuja ata eu, Filipe 
L. Carriço, analista legislativo, lavrei e assino após Sua Excelên-
cia. Aprovada em reunião de 24 de maio de 2017.

Deputado Carlos Bezerra Jr. - Presidente
Filipe L. Carriço - Secretário

 Debates
15 DE MAIO DE 2017
22ª SESSÃO SOLENE PARA A OUTORGA
DO COLAR DE HONRA AO MÉRITO
LEGISLATIVO AO SENHOR
MARCOS ANTÔNIO PINTO DE MORAES

Presidente: GIL LANCASTER

RESUMO

1 - GIL LANCASTER
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - CESAR GALONES
Mestre de cerimônias, nomeia as autoridades presentes.
3 - PRESIDENTE GIL LANCASTER
Informa que a Presidência Efetiva convocara a presente 
sessão solene, para a "Outorga do Colar de Honra ao 
Mérito Legislativo ao Senhor Marcos Antônio Pinto de 
Moraes", por solicitação do deste deputado. Convida o 
público a ouvir, de pé, o "Hino Nacional Brasileiro".
4 - FERNANDO CAPEZ
Deputado estadual, saúda os presentes. Elogia o deputado 
Gil Lancaster. Tece considerações filosóficas sobre a 
atividade política. Reverencia o trabalho executado pelo 
deputado Delegado Olim. Argumenta a respeito da parceria 
entre o Poder Público e a Igreja, em benefício de jovens. 
Enaltece a instituição familiar. Informa que o Colar de 
Honra ao Mérito Legislativo é comenda criada em sua 
gestão na Presidência desta Casa, destinada a pessoas 
merecedoras.
5 - PRESIDENTE GIL LANCASTER
Anuncia a exibição de vídeo sobre a trajetória do 
homenageado. Enaltece a relevância do trabalho exercido 
pelo Sr. Marcos Antônio Pinto de Moraes, em torno da 
ressocialização de moradores de rua. Determina um 
minuto de silêncio em homenagem a Marcos Roberto de 
Oliveira, guarda civil metropolitano assassinado quando no 
exercício da função.
6 - CORONEL TELHADA
Deputado estadual, saúda os presentes. Comenta a 
denominação "Bancada da Bala". Defende a disciplina, a 
legalidade e o bom atendimento ao cidadão, em combate à 
desordem e ao mal. Enaltece o trabalho do homenageado, 
apoiado pela instituição. Parabeniza a Presidência pela 
iniciativa da solenidade. Acrescenta que a união de forças é 
necessária para o desenvolvimento do País.
7 - ADRIANA RAMALHO
Vereadora à Câmara Municipal de São Paulo, cumprimenta 
os presentes. Afirma que o trabalho exercido pelo Sr. 
Marcos Antônio Pinto de Moraes é inspirador e exemplo 
para a sociedade. Discorre a respeito da Comissão de 
Segurança Pública, na seara municipal, desmembrada da 
Comissão de Direitos Humanos, sob iniciativa do deputado 
Coronel Telhada. Anuncia que em breve deve participar 
de seminário para conscientizar vereadores em defesa 
da Segurança Pública. Defende a integração de ações 
entre as comissões na Câmara Municipal e na Assembleia 
Legislativa. Valoriza a seriedade e a integração política, 
sem o abandono da sensibilidade e do amor. Parabeniza o 
prefeito João Doria pela contratação de 200 profissionais a 
terem ingresso no efetivo da Guarda Civil Metropolitana. 
Discorre filosoficamente sobre Deus.

3 - Projeto de lei 130/2016 - Deputada Analice Fernandes e 
outros. - Dispõe sobre diretrizes visando a promoção da igual-
dade de direitos entre mulheres e homens no Estado. - Depu-
tada Beth Sahão - favorável ao projeto e contrário à emenda 
proposta pela CCJR - J.P.R., A.R.

4 - Projeto de lei 441/2016 - Deputado Marcos Damasio - 
Assegura toda criança, desde o nascimento até os 3 (três) anos 
de idade, com deficiência intelectual ou múltipla, genética ou 
adquirida, em especial as que possuem microcefalia, o direito 
ao atendimento especial de caráter educacional, assistencial 
e multidisciplinar. - Deputado Adilson Rossi - favorável, com a 
emenda proposta pela CCJR - J.P.R., A.R.

5 - Projeto de lei 617/2016 - Deputada Célia Leão - Deter-
mina a disponibilização de leitos apropriados para pessoas 
com deficiência ou com mobilidade reduzida em hotéis, motéis, 
albergues, pousadas e assemelhados. - Deputado Adilson Rossi 
- favorável - J.P.R., A.R.

6 - Projeto de lei 676/2016 - Deputado Cezinha de Madu-
reira - Autoriza o Poder Executivo a criar o serviço "CIDADÃO 
ON-LINE". - Deputado André Soares - favorável - J.P.R., A.R.

7 - Projeto de lei 724/2016 - Deputado Campos Machado 
- Autoriza o Poder Executivo a instituir o Fórum Estadual de 
Prevenção e Erradicação do Trabalho Infantil - FEPETI - junto à 
Secretaria da Justiça e da Defesa da Cidadania, e dá providên-
cias correlatas. - Deputada Beth Sahão - favorável - J.P.R., A.R.

PAUTA PARA DELIBERAÇÃO CONCLUSIVA
8 - Moção 67/2015 - Deputado Campos Machado - (CON-

CLUSIVA) Manifesta repúdio à intolerância religiosa exarada 
na decisão proferida pelo Juiz Federal do Rio de Janeiro, Sr. 
Dr. Eugenio Rosa de Araújo, que negou reconhecimento, como 
religião, às crenças afro-brasileiras, em especial a umbanda e o 
candomblé. - Deputada Clélia Gomes - favorável

9 - Moção 21/2016 - Deputado Marcos Damasio - (CON-
CLUSIVA) Aplaude e congratula-se com toda a diretoria da 
APAE (Associação Pais e Amigos dos Excepcionais) de Mogi 
das Cruzes, pela celebração de seus 47 anos de existência e 
dedicação à comunidade do Alto Tietê. - Deputada Beth Sahão 
- contrário - J.P.R., A.R.

10 - Moção 36/2016 - Deputada Marcia Lia - (CONCLUSI-
VA) Manifesta protesto contra a atitude do Ministro das Cida-
des, que revogou a autorização da Caixa Econômica Federal em 
liberar recursos a entidades que seriam destinados à construção 
de 11.250 moradias do programa Minha Casa Minha Vida - 
Entidades. - Deputado Coronel Telhada - favorável - J.P.R., A.R.

11 - Moção 51/2016 - Deputado Gil Lancaster - (CONCLU-
SIVA) Apela para o Sr. Presidente da Câmara dos Deputados, 
bem como para os líderes partidários, a fim de que empreen-
dam esforços para que o Projeto de Lei nº 6188/2013 tenha 
uma célere tramitação e seja aprovado na Casa Legislativa. 
- Deputado André Soares - favorável - J.P.R., A.R.

Para deliberação:
12) Requerimento da Senhora Deputada Márcia Lia que 

requer que seja convocada Audiência Pública conjunta das 
Comissões de Defesa dos Direitos da Pessoa Humana, da Par-
ticipação e das Questões Sociais e de Atividades Econômicas, 
a ser realizada em data oportuna, para debater os Projetos de 
Lei 873 e 875, de 2016, que versam sobre a política de regu-
larização de terras no Estado de São Paulo. (vista: Deputado 
Marco Vinholi)

13) Requerimento de autoria da Senhora Deputada Beth 
Sahão que requer que sejam convocados perante esta Comis-
são, a fim de esclarecer as circunstâncias da morte do adoles-
cente João Victor Souza de Carvalho, de 13 anos, ocorrida na 
madrugada de 27 de fevereiro de 2017, em Vila Nova Cachoeiri-
nha, na Capital: i) o proprietário e/ou responsável pelo fast food 
Habib's da Vila Nova Cachoeirinha, na Capital; ii) um represen-
tante da rede Habib's; iii) o delegado do 28º Distrito Policial 
(DP), que está à frente as investigações do caso; iv) do Ouvidor 
da Polícia do Estado de São Paulo, senhor Julio Cesar Fernandes 
Neves; e v) o advogado Ariel de Castro Alves, membro do Con-
selho Estadual dos Direitos da Criança e dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (Condeca). (vista: Deputado Marco Vinholi)

14) Requerimento da Senhora Deputada Beth Sahão para 
que sejam convocados, a fim de esclarecer a polêmica prisão 
ocorrida na Avenida Paulista, dia 02 de maio, após confronto 
com manifestantes xenofóbicos de extrema-direita, os Senho-
res: A) Hassan Zarif, Nour Alsayyd, Nykolas Silva, Roberto Frei-
tas, Leonardo Santos e Alex Gonçalves, ou seus representantes 
legais; B) o delegado responsável pelo 78º Distrito Policial (DP) 
da Capital, que está à frente das investigações; C) o ouvidor da 
Polívia do Estado de São Paulo, senhor Júlio Cesar Fernandes 
Neves; e D) o comandante do grupamento da PM responsável 
pela operação que resultou nas já citadas detenções. (vista: 
Deputado Marco Vinholi)

15) Indicação de dois membros, um titular e um suplente, 
para compor a Comissão Especial, instituída pela Lei Estadual 
nº 10.726/2001. A indicação se processará atendendo ao dis-
positivo legal citado, conforme solicitação contida nos Ofícios 
GSJDC nº 2756/2016 e nº 302/2016, do chefe de gabinete do 
Secretário da Secretaria da Justiça e da Defesa da Cidadania. 
(vista: Deputados Adilson Rossi e João Paulo Rillo)

16) Requerimento de autoria do Senhor Deputado João 
Paulo Rillo, solicitando o convite aos Secretários do Estado de 
São Paulo, Senhores Floriano Pesaro (Desenvolvimento Social) 
e Márcio Fernando Elias Rosa (Justiça e Defesa da Cidadania); 
ao Secretário do Municipal de Assistência e Desenvolvimento 
Social, Senhor Filipe Sabará; e à Secretária Municipal de Direitos 
Humanos e Cidadania, Senhora Patrícia Bezerra, para que escla-
reçam as políticas públicas sociais para os dependentes de dro-
gas e moradores de rua e as propostas de acolhimento social e 
providências adotadas no âmbito da saúde pública, diante da 
ação coordenada entre os governos do Estado e do Município 
de São Paulo na Cracolândia, ocorrida no último domingo, dia 
21/05. (vista: Deputado Marco Vinholi)

17) Indicação de dois membros, um titular e um suplente, 
para compor a Comissão Estadual para Erradicação do Trabalho 
Escravo - COETRAE/SP. A indicação se processará conforme 
solicitação contida no Ofício GSJDC nº 07/2017, do Senhor 
Secretário da Justiça e da Defesa da Cidadania.

18) Requerimento de autoria do Deputado Marco Vinholi 
para envio de convite ao Excelentíssimo Secretário de Saúde do 
Município de São Paulo, Senhor Wilson Modesto Pollara, para 
uma exposição sobre Políticas Públicas Sociais para os depen-
dentes de drogas e moradores de rua, quais as diretrizes e 
rumos a serem adotados, visando à reintegração dessas pesso-
as às suas redes comunitárias, permitindo o acesso aos direitos 
garantidos aos cidadãos e a comunidade de desenvolvimento 
social pleno, especialmente dirigido a cracolândia e as últimas 
ações ocorridas sob coordenação dos Governos do Estado e 
Município de São Paulo

19) Requerimento de autoria do Senhor Deputado João 
Paulo Rillo para que seja convocado o Presidente da CPFL, 
Senhor Carlos Zamboni Neto, para que compareça a esta 
Comissão para prestar informações sobre o corte de energia 
da FLASKÔ.

Para ciência:
20) Ofício do Prefeito Municipal de Bauru informando 

sobre a decisão do Poder Judiciário do Município de Bauru 
referente à reintegração de posse da região dos Jardins Marabá 
e Mary, na zona sul da cidade, onde reúne o maior número 
de lotes particulares ocupados e, também, a maior concentra-
ção de famílias envolvidas, 1700 dos acampamentos Mora-
da da Lua, Morada das Estrelas e Canaã, previstas para dia 
23/05/2017. O Prefeito relata a situação e solicita especial 
atenção e apoio junto aos entes federados e INCRA com rela-
ção à gravidade da situação, principalmente no que se refere à 
disponibilidade de área para assentamento das famílias.


